

Llamado de COEECI al respeto de los derechos humanos

Desde la COEECI, la Coordinadora de Entidades Extranjeras de Cooperación Internacional, frente a la convocatoria de diversas organizaciones sociales a un paro nacional y a movilizaciones en los próximos días, manifestamos lo siguiente:

- 1. Las acciones convocadas tienen un antecedente inmediato en las movilizaciones suscitadas en diversas regiones del país entre diciembre 2022 y febrero 2023, como expresión de rechazo a la conducción del Ejecutivo y del Congreso Nacional. Las manifestaciones fueron reprimidas por las fuerzas policiales y militares, dejando un doloroso saldo de más de 60 personas fallecidas y centenares de heridos. Los informes de varias instancias oficiales internacionales y de organismos de DDHH han documentado que la mayoría de las víctimas presenta heridas por proyectiles de arma de fuego, compatibles con el armamento empleado por las fuerzas policiales y militares, y prohibidos para la contención de manifestaciones. Cientos de personas fueron detenidas sin motivo, con numerosos casos de agresiones sexuales a mujeres. Sobre estos graves hechos, las autoridades no han establecido hasta la fecha responsabilidades de ejecución material, ni de responsabilidad institucional o política.
- 2. Expresamos nuestra profunda preocupación frente a la posibilidad de que las movilizaciones anunciadas encuentren una vez más una respuesta cruenta, y desproporcionada que deje nuevos hechos que lamentar. Exhortamos a las autoridades a respetar escrupulosamente las normas internacionales de protección de los Derechos Humanos y los protocolos institucionales de las fuerzas del orden.
- 3. Afirmamos los derechos fundamentales de la ciudadanía, de libre expresión, reunión y tránsito; de manifestarse de manera pacífica, opinar y proponer salidas frente a los problemas del país. Llamamos a las autoridades, sectores sociales y medios de comunicación, a no coartar, denigrar ni estigmatizar los actos propios a la democracia.
- 4. Rechazamos todo tipo de violencia, invocamos al respeto irrestricto a la integridad y dignidad de las personas, y a la cautela solidaria de los bienes públicos y privados.

Como organizaciones internacionales estaremos vigilantes del respeto de los derechos humanos, apoyando la labor de defensa de los derechos por parte de las organizaciones de la sociedad civil peruana y de los organismos oficiales internacionales.

Lima, 17 de julio de 2023

Grupo Temático de COEECI 'Sociedad Civil'

Consejo Directivo COEECI





